

Projet éducatif de l'École Sainte-Marie de Val d'Anast

Les parents sont les premiers éducateurs de leurs enfants mais ont besoin du concours des institutions scolaires. C'est pourquoi, dans l'école catholique, une démarche éducative réussie repose sur la collaboration confiante de l'équipe éducative, des familles et des élèves afin que l'école soit, pour les enfants et les jeunes, un lieu de plein d'épanouissement.

Cela requiert des attitudes communes à l'ensemble des acteurs, la création pour l'établissement des conditions nécessaires à cette collaboration et la reconnaissance des responsabilités respectives, pour permettre aux parents et aux élèves de ne pas être des usagers passifs, mais des acteurs engagés.

« L'école Sainte-Marie, une école ouverte à tous dans le partage et dans l'écoute... »

Notre projet éducatif entend former les jeunes de demain et a pour objet la formation intégrale et l'épanouissement de chacun.

Nous souhaitons pour nos élèves :

- ✓ qu'ils aient confiance en eux,
- ✓ qu'ils soient à l'aise dans leur corps,
- ✓ qu'ils soient curieux,
- ✓ qu'ils aient les connaissances nécessaires pour aborder sereinement l'entrée au collège,
- ✓ qu'ils se sentent autonomes et responsables,
- ✓ qu'ils soient respectueux et aient le souci des autres.

Pour cela, nous mettons tout en œuvre au sein de notre établissement pour leur apprendre à vivre ensemble au sein d'une communauté éducative, pour construire leur parcours d'apprentissage, pour qu'ils apprennent à mieux se connaître et à s'ouvrir au monde.



Un réseau qui prend soin de tous

- ✚ Nos priorités sont le bien-être et l'épanouissement de chaque élève. Le lien de confiance entre l'école et les familles est donc essentiel.
- ✚ Le règlement de l'école est appliqué pour la sécurité de tous dans un esprit de respect et de bienveillance.
- ✚ Des échanges réguliers avec les familles sont des points d'étapes dans le parcours de l'enfant.
- ✚ Nous accueillons de chaque élève dans sa singularité, ses talents et ses fragilités. Nous mettons en place des parcours personnalisés et mettons en œuvre tous nos moyens pour accueillir les élèves à besoins éducatifs particuliers.

Un réseau reconnu et rayonnant

L'école Sainte-Marie est en lien avec :

- ✚ La paroisse
- ✚ La mairie
- ✚ Le réseau des écoles du secteur
- ✚ Le collège Sainte-Marie
- ✚ La médiathèque et le Chorus
- ✚ Le cinéma « L'Aurore »
- ✚ La salle de spectacle du Rotz
- ✚ L'Office des sports Aff et Vilaine
- ✚ L'UGSEL du 35
- ✚ La cantine municipale pour les maternelles
- ✚ L'Ehpad pour le lien intergénérationnel ...

Un réseau qui réinterroge les apprentissages et la formation

- ✚ Une école portée par une équipe pédagogique engagée dans les parcours d'élèves.
 - ✓ Développer une pédagogie de l'action pour impliquer et responsabiliser les élèves : rendre les enfants acteurs de leurs apprentissages par la manipulation et l'observation.
 - ✓ Mise en place de pratiques pédagogiques innovantes avec du travail par cycle, une harmonisation des parcours, une mutualisation des pratiques :
 - Méthode MHM en mathématiques
 - Activités pédagogiques complémentaires
 - Projets personnalisés de réussite éducative
 - Journée inter-classes
 - ✓ Développer l'attention des élèves pour une meilleure concentration :
 - Formation pour tous : un arc-en-ciel dans le cartable (relaxation, yoga, concentration...), programme ATOLE...

✓ Mise en place de différents parcours :

- Parcours d'éducation artistique et culturelle : Découverte d'œuvres d'art variées, de techniques artistiques, d'œuvres littéraires, chorale ...
- Parcours Citoyen : Apprendre à vivre ensemble lors de tous les temps de collectivité à l'école, élections des délégués de classe, conseils de collaboration, participation au CMJ, lien intergénérationnel avec les résidents de L'Ehpad...
- Parcours numérique : Initiation à l'informatique et à Internet, réalisation d'articles pour le site de l'école, blogs de classe, livret de suivi des apprentissages en ligne en maternelle...
- Parcours d'éducation au développement durable : apprendre à trier les déchets, changer ses habitudes de consommation grâce au projet « ma Petite planète », prendre conscience du gaspillage (eau, électricité, papier)

Un réseau porté par ses organisations bénévoles

Le bénévolat tient une place originale et précieuse dans chaque établissement scolaire catholique. Deux associations sont à nos côtés : l'OGEC et l'APEL.

- ✚ L'OGEC Sainte-Marie : Organisme de gestion de l'Enseignement Catholique.
Ce groupe de parents constitue un support juridique, économique et financier et aide le chef d'établissement à prendre des décisions. Il est responsable de la gestion économique, financière et sociale de l'établissement.
- ✚ L'APEL Sainte-Marie : Association ouverte à tous pour s'investir dans l'école de leurs enfants. Ce groupe de parents organise des temps conviviaux et des manifestations dont les bénéfices sont reversés pour participer au financement de projets pour les élèves.
 - ✓ Café d'accueil à la rentrée
 - ✓ Matinées -Travaux - Entretien
 - ✓ Vente de sapins de Noël, de galettes des rois, de chocolats...
 - ✓ Marché de Noël, goûters des élèves...
 - ✓ Organisation d'un repas festif, de la kermesse...